

EN BREVE

Dos meses de espera en los Servicios Sociales

ZONA NORTE

:: R. I. La concejala del PSOE Jemi Sánchez denunció ayer la situación de los Servicios Sociales gestionados por el Ayuntamiento en el Distrito Norte. La edil aseguró que «la lista de espera es de más de dos meses para ser atendido, lo que está desencadenando situaciones verdaderamente dramáticas». Así, relató cómo ayer mis-

mo por la mañana las citas para sentarse con un trabajador social se estaban dando para el 14 de abril. Verónica Pareja, una vecina de Norte, contó cómo puede perder su vivienda porque «el banco me pidió un informe de los servicios sociales para acceder a la dación en pago; no llegué a pedir la cita porque tenía que esperar más de dos meses y el banco no me daba esa opción», dijo. El concejal de Bienestar Social, Fernando Egea, aseguró que «todos los casos urgentes están siendo atendidos».



La edil Jemi Sánchez, junto a afectados por la lista de espera. :: R. I.

El Pacto por el Empleo, sobresaliente en gestión

EVALUACIÓN

:: R. I. Tras seis meses desde su puesta en marcha, el Pacto Local por el Empleo de Granada ha recibido una puntuación «muy satisfactoria», según una evaluación elaborada por la Fundación General Universidad de Granada-Empresa. Saca notable en la gestión del proyecto y en la comunicación entre socios, pero necesita mejorar en difusión y valoración de resultados.

Vecinos denuncian el mal estado del Camino de Purchil

Baches, aceras rotas y aparcamientos ilegales afectan a esta vía, sobre la que actuará finalmente el Consistorio este año tras la petición vecinal

:: PABLO RODRÍGUEZ

GRANADA. Los baches, inundados por la lluvia de los últimos días, reflejan el cielo encapotado en el suelo del Camino de Purchil. El mal estado de la carretera, una de las vías de acceso más utilizadas de la ciudad, unido al efecto del agua deja esta curiosa escena en el pavimento. Lo que para un visitante ocasional podría tener incluso un punto de encanto se ha convertido en un castigo para la paciencia de los granadinos que usan esta vía a diario para llegar a sus puestos de trabajo o sus viviendas.

Actualmente miles de ciudadanos atraviesan día a día esta calle que comunica Camino de Ronda con el término municipal de Vegas del Genil. Esta circunstancia ha provocado grandes desperfectos en la vía, en la que los baches se cuentan por decenas sobre el asfalto y en la que los sucesivos parchetones de ar-

glo no han logrado mejorar las condiciones de la carretera.

Vecinos y empleados de las fábricas cercanas dan cuenta de ello. «La calle está llena de agujeros. Es tercermundista», dice una vecina cerca del cruce con la calle Arabial. Justo en esa esquina, en la zona de aparcamiento, surge amenazante un agujero de medio metro de diámetro. El asfalto está muy cuarteado en este tramo eminentemente urbano de la calle, con grietas que ponen en peligro la estabilidad de las motocicletas. «Sí, hemos visto a conductores con problemas, encajan la rueda ahí y el movimiento es muy brusco», dice otro vecino.

Sin embargo, es el tramo que se adentra en la Vega el que aparece más afectado. Cerca del túnel que pasa bajo la autovía, un parchetón de asfalto a distinta altura de la calzada provoca problemas a los conductores más despistados. «Vienes subiendo la cuesta con el coche y si no lo conoces, el golpe asusta. Deberían arreglarlo», afirma un trabajador de la zona. Conforme la vía abandona la ciudad, parches y agujeros se suceden uno tras otro. «No debe costar tanto arreglar la carretera, aunque sea poco a poco, si esto sigue así cualquier día puede haber

un accidente», comenta otro. La situación es tal que la propia fábrica de Puleva reclamó en noviembre la acción del Consistorio sobre la carretera.

Por otra parte, no solo el asfalto está muy tocado. Muchos granadinos aprovechan los laterales de esta calle para dejar sus vehículos y eso ha provocado un deterioro muy evidente en las zonas peatonales. El tramo que va desde el túnel bajo la A-44 hasta la calle Virgen Blanca es el más afectado por este mal. Allí, grandes trozos de la acera han desaparecido e incluso la glorieta tiene el bordillo desprendido. «Hace años arreglaron esta parte, pero no ha servido para nada. Los que aparcan han destrozado la acera», critica una señora.

Aparcacoches

La falta de aparcamientos en esta parte de la ciudad ha convertido en parking improvisado a esta calle. Un centenar de granadinos aprovecha los descampados de la traseca del Regina Mundi y la antigua piscina Miami del Camino de Purchil para dejar el vehículo. El número de coche es tal que dos aparcacoches actúan en la zona sin problemas al margen de la orde-



Uno de los baches que desfigura el Camino de Purchil. :: P. R.

nanza que prohíbe esta actividad ilegal en la capital granadina.

La petición de vecinos y trabajadores ha hecho mover ficha al Consistorio, que actuará en esta calle este año. Según el Ayuntamiento,

el equipo de gobierno trabaja ya en un proyecto de acondicionamiento de la calle que acabará antes de final de año con los desperfectos y que pondrá fin a los aparcamientos ilegales.



FERIA
INTERNACIONAL
DE ARTE
CONTEMPORÁNEO

JORNADAS PROFESIONALES: 19, de 12 a 21 h. y 20, de 12 a 20 h.
ABIERTO AL PÚBLICO: 21, 22 y 23, de 12 a 20 h.



19/23 FEB
2014

ORGANIZA



Venta anticipada de entradas online: www.arco.ifema.es
Síguenos en: [facebook.com/ARCOmadrid](https://www.facebook.com/ARCOmadrid) y en [@FeriaARCOmadrid](https://twitter.com/FeriaARCOmadrid)

EL FRUTO DE LA EMPANADA
ANTONIO MESAMADERO

PROTOCOLO,
¡GUAU!



Me ocurre una cosa curiosa, y es que siempre he sentido una gran admiración por los perros y casi ninguna por la política municipal, porque le falta ese destello de ternura que sí veo en los chuchos. Y aunque los canes tienen en su contra la costumbre de alzar la pata en el lugar menos adecuado, lo cierto es que también los ediles suelen mear fuera del tiesto. Esta semana entré en conflicto con este sentimiento cuando pude contemplar la escena de un alcalde malagueño fumando y ladrando a la vez. Ladra, luego gobierna. No sé qué clase de infancia ha tenido este hombre, o si es que el castellano ya no le da de sí y por eso ha decidido hacerse polígloto, pero detrás de lo cómico se esconde una gran verdad universal: el perro promedio es mejor persona que la persona promedio. Una ventaja del can respecto al político es que mueve la cola en lu-

gar de la lengua. Llevamos una rachilla en la que nuestros gobernantes no tienen nada que envidiar al edil boquerón, porque aunque hablen con palabras, lo que dicen suena a grito perruno. Les pondría muchos ejemplos, pero me centraré en esos cara a cara políticos que recuerdan a los cara a cara entre chuchos que no terminan en nada. Al final, vence el que se queda menos ronco.

No voy a meterme en quién lleva razón y quién no, si Pepito o Susanita, pero me parece 'escandalosa' la trifulca institucional. Como errar es de humanos, pero dialogar parece más cosa de perros, la trifulca sigue su curso para desgranar quién tiene el protocolo más grande. Lo ignoro, pero estoy seguro de que Lorca amaba a los perros porque en su poesía no se atisba odio por nada ni nadie vivo. Me pregunto qué habría pensado Federico al ver el numerito del otro día, las «peleillas en broma» del alcalde y la presidenta a lo Juanito Valderrama y Dolores Abril, bajo la sombra espiritual de Lorca y los dos metros de sombra de Don Felipe. Viendo estas cosas, uno piensa como Paul Valéry cuando afirmaba que para los canes somos sus dioses, pero que más les valdría ser ateos. La política está impregnada de una rabia -mala baba- que solo se cura con la vacueta de la humildad. El protocolo es lo de menos cuando las personas están dispuestas a entenderse sin morderse en la pierna de antemano. 'Mondo cane politicus'.

IU denuncia que en Granada solo hay 17 matronas para 51 centros

Según la parlamentaria M^a Carmen Pérez, Sevilla «dobra al conjunto de Andalucía» en número de trabajadoras del colectivo

■ R. I.

GRANADA. Tras un encuentro previo entre la parlamentaria de IU M^a Carmen Pérez y el colectivo de matronas, la representante de la formación de izquierdas denunció ayer la insuficiencia de este personal cualificado en la provincia de Granada, y en Andalucía en general, que, después de Navarra, es la segunda comunidad con menor número de matronas.

Pérez afirmó que «Granada, con un total de 17 matronas en el ámbito de atención primaria para 51 centros de atención sanitaria en la provincia, es un servicio claramente deficitario». La diputada quiso trasladar a la Junta de Andalucía el «malestar de un colectivo que, bajo el falaz argumento del ahorro, está sustituyendo su servicio cualificado por enfermeros y médicos de familia». Sin embargo, Pérez desmintió que cueste más tener matronas que enfermeras, dado que

sus salarios son iguales. La respuesta al recorte de este tipo de profesionales la dio Asunción Berral, una de las matronas que acompañó a M^a Carmen Pérez en rueda de prensa: «La administración prefiere la polivalencia del enfermero o enfermera que la especialización de las matronas. No obstante, resulta contradictorio que los organismos públicos inviertan en formar enfermeras especialistas y que luego no aproveche dicha formación». Tanto Asunción Berral como su compañera Cristina Molina, vocal provincial de la Sociedad Andaluza de Matronas, sostuvieron que «la relación calidad-precio en el servicio de las matronas es la más óptima».

M^a Carmen Pérez reivindicó la función de las matronas no solo en la atención que prestan en el parto, sino a lo largo de toda el proceso reproductivo, es decir, en el embarazo, parto y postparto, e incluso en el asesoramiento en la educación sexual de las mujeres. Por todo ello, Pérez anunció que IU va a elevar una iniciativa al Parlamento andaluz para que se tomen las medidas oportunas para equilibrar el agravio comparativo con otras comunidades.

EN BREVE

Eventuales demandan al SAS por precariedad

UNOS 900 EN GRANADA

■ R. I. La Asociación de Eventuales del Servicio Andaluz de Salud se ha constituido como una asociación sin ánimo de lucro, formada por sanitarios de todos los estamentos con un denominador común, la relación contractual (irregular) con el SAS. En esa situación se encuentran unos 900 granadinos y parte de ellos -junto con los de otras provincias- impulsan una demanda colectiva al SAS, que se apoyará en una demanda individualizada de cada miembro, solicitando la regularización de quienes lleven más de 18 meses como laborales indefinidos.

Piden la dimisión del gerente hospitalario

CSIF

■ R. I. El sindicato Csif afirma que en los hospitales Virgen de las Nieves y San Cecilio «las contrataciones no se están haciendo siguiendo la normativa que las regula», ya que «ni se respetan las reglas de bolsa única, ni los acuerdos de contratación con los sindicatos», por lo que ha reclamado la dimisión del gerente de esos centros mediante un escrito ante la Gerencia y la Delegación de Salud.

PLAZO DE INSCRIPCIÓN ABIERTO

958 245 163
iconfucio@ugr.es

UNIVERSIDAD DE GRANADA

Cursos de lengua china en Granada Instituto Confucio - Segundo Semestre Curso Académico 2013/2014

Cursos de lengua china - Segundo Semestre 2013/2014

Los cursos de lengua china del Instituto Confucio de la Universidad de Granada son la mejor estrategia lingüística para adquirir una buena base de la lengua china y desarrollar todas las habilidades lingüísticas de forma progresiva.

- Dirigidos a: Niños (de 5 a 14 años), y adultos (mayores de 14 años)
- Cursos estándares: Niños (semestre: 22 horas y media) Adultos (semestre: 60 horas)
- Cursos especiales de lengua china: Turismo, Negocios, Conversación, Lectura, Escritura e Intensivos
- Talleres culturales: Caligrafía, Pintura, Manualidades, Arte del Té y Taiji
- Realización: De febrero a junio de 2014
- Reconocimiento de créditos: Los cursos estándares de lengua y cultura chinas podrán ser reconocidos por un total de hasta 6 créditos (cursos de 60 horas) por Actividades Culturales de la Universidad de Granada

Más información:

Instituto Confucio de la Universidad de Granada
Avda. Constitución, 18 (Edificio Elvira), bajos. 18071. Granada
Tel. 958 245 163 | 958 245 161 | 958 245 165
Correo electrónico: iconfucio@ugr.es

iconfucio.ugr.es

facebook.com/iconfucio twitter.com/iconfucio YouTube youtube.com/InstitutoConfucioUGR



La universidad gastará 34.800 euros en jornadas para orientación laboral

:: A. G. P.

GRANADA. «De conformidad con la convocatoria se han concedido ayudas a la organización de actividades que tengan como objetivo ofrecer formación sobre oportunidades laborales, itinerarios formativos y profesionales, mercado de trabajo, herramientas de búsqueda de empleo, nuevos yacimientos de empleo, autoempleo, experiencias profesionales, habilidades, destrezas, competencias y, en general, todos aquellos temas que incrementen el conocimiento y la preparación del estudiantado con vistas a su inserción profesional». Esa es la resolución y el dinero aprobado por el Vicerrectorado de Estudiantes de la Universidad de Granada (UGR), que se eleva a 34.800 euros.

El dinero se entregará a responsables de las facultades y escuelas para la realización de jornadas. La cuantía de los presupuestos aprobados van desde los 350 euros a los mil euros. La mayoría de las actuaciones para las que se ha dado el visto bueno a alguna partida se concretan en grados o en licenciaturas. Psicología, Historia del Arte, Telecomunicaciones, Antropología Social, Nutrición humana y Dietética o Farmacia son algunas de las carreras en las que se desarrollarán o ya se ha hecho alguna jornada de orientación.

Según la convocatoria, las acciones subvencionadas se podrán desarrollar hasta el 30 de junio de 2014. El importe de la ayuda tendrá como objeto la subvención de material publicitario y publicaciones, material fungible, abono de honorarios a ponentes y dietas de desplazamiento, alojamiento y manutención de ponentes, de acuerdo con los criterios establecidos en la normativa vigente. La ayuda se abonará una vez tramitados los gastos por parte de los centros y previa presentación de las memorias técnica y económica antes del 30 de septiembre de 2014.

El importe de las ayudas se destinará a financiar «exclusivamente los gastos ocasionados por la realización de las actividades reflejadas en la solicitud de participación, y no podrá superar el coste real y efectivo de la actividad, computando a estos efectos, cualquier otro ingreso o subvención que se haya podido percibir para la misma actividad o proyecto».

Suelen ser acciones de un día y el personal del Centro de Empleo puede participar.

El máximo aprobado es de mil euros por actividad o proyecto. En algunos de los concursos para promocionar el emprendimiento y el empleo entre los universitarios los premios están dotados también con esa cantidad.

La UGR expulsará del examen y pondrá un cero al alumno que lleve soportes electrónicos

La institución granadina aplica la nueva normativa de evaluación y calificación de pruebas, que sustituye a la de 1997

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. Los estudiantes de la Universidad de Granada (UGR) se examinan este primer cuatrimestre bajo la lupa de una nueva normativa en la que no hay lugar para las chuletas ni para cometer fraude. Quien copie, a la calle. Quien utilice aparatos electrónicos, a la calle y un cero. La normativa de evaluación y calificación de exámenes de la UGR lo deja bien claro en su artículo 10, que alude al desarrollo de las pruebas de evaluación. El punto seis dice: «... El estudiante que utilice cualquier material fraudulento relacionado con la prueba o porte aparatos electrónicos no permitidos (ya sean de audición, audiovisuales, de medición del tiempo, de telefonía móvil...) deberá abandonar el examen, quedando sujeto a las consecuencias previstas en el siguiente apartado...».

En ese apartado se especifica que «... Los estudiantes están obligados a actuar en las pruebas de evaluación de acuerdo con los principios de mérito individual y autenticidad del ejercicio. Cualquier actuación contraria en este sentido, aunque sea detectada en el proceso de evaluación de la prueba, que quede acreditada por parte del profesorado, dará lugar a la calificación numérica de cero, la cual no tendrá carácter de sanción, con independencia de las responsabilidades disciplinarias a que haya lugar. En todo caso, el profesor levantará acta de los motivos, que elevará al departamento junto con las aportaciones documentales o de otro tipo (declaraciones de testigos, aparatos incautados...) que estime oportunas para su valoración. Igualmente, con el mismo procedimiento y con las mismas consecuencias, el profesor podrá excluir de una prueba de evaluación al estudiante que esté alterando el desarrollo normal del proceso evaluador o utilizando medios no permitidos que afecten a la veracidad en su realización...».

El nuevo reglamento, que entró en vigor el primer día del curso 2013-2014, y que fue aprobado por el Consejo de Gobierno de la institución universitaria en la sesión del 20 de mayo de 2013, sustituye al anterior de 1997, denominado de Planificación Docente y de Organización Docente. Supone la adecuación de toda la normativa académica de la UGR al conjunto de disposiciones derivadas del Espacio Europeo de Educación Superior (EEES), así como al Estatuto del Estudiante Universitario.

Los universitarios, que oficialmente terminan los exámenes de este primer cuatrimestre el día 15, se rigen por nuevas directrices. Se



Los alumnos combinan innovación y tradición en las chuletas. :: IDEAL

trata de una norma «muy garantista tanto para los estudiantes como para los profesores, al regular con la máxima precisión posible, los procesos de evaluación a través de las guías docentes...», según explicó Ignacio Jiménez Soto, profesor y asesor para el Estatuto del Estudiante.

Así, como sistema preferente, la evaluación será continua, si bien, aquellos estudiantes que no puedan cumplir con ella deberán solicitar la evaluación única; igualmente, los sistemas de evaluación no podrán ser modificados una vez iniciado el curso académico. O sea, que a quien le hayan cambiado las reglas del juego en mitad del partido podrán reclamar.

Grabación de pruebas

Otra cuestión, las pruebas orales, que tan nerviosos ponen a muchos alumnos, recogen ahora la obligatoriedad de que deben de ser públicas, y el profesorado deberá dejar constancia por escrito de las cuestiones o tareas evaluadas, de la misma forma que cuando haya acuerdo se podrá grabar. Por otra parte, si por causas sobrevenidas justificadas el comienzo de una prueba se retrasa 30 minutos, esta quedará suspendida; de la misma forma que iniciada una prueba a partir de la distribución no se permitirá a los estudiantes la entrada a la realización. Los trabajos deberán de ser originales, y el plagio, definido en el reglamento, dará lugar a la calificación de cero.

Se establecen dos convocatorias anuales: ordinaria y extraordinaria; y a los estudiantes que les falte un número máximo de 30 créditos tendrán una convocatoria especial.

De las uñas al auricular

:: A. G. P.

GRANADA Los estudiantes se las ingenian de todas las formas habidas y por haber para copiarse. La escritura de temas enteros en las piernas; las fotocopias reducidas al mínimo y envueltas en el bolígrafo; o las copias en la etiqueta de uso del 'tipex' en las que se 'esconden' las fórmulas de biología, los artículos de la Constitución o del Código Penal siguen vigentes; y apuntes en las uñas. Lo tradicional no ha sido desbancado del todo, pero lo cierto es que las nuevas tecnologías también se han hecho un hueco en las fórmulas del 'copieteo' en la Universidad granadina. Auriculares, manos libres, móviles y algunos aparatos más sofisticados son las chuletas 'electrónicas' en las escuelas y facultades de la universidad granadina. Chuletas hay en todos los centros.

Los profesores, en la mayoría de las ocasiones, cuentan con la ayuda de dos o tres compañeros para vigilar el desarrollo del examen. Muchos

sí 'pillaban' chuletas en la falda, en la mesa o en el anillo y pedían a los infractores que se las entregaran o borrarán, pero podían continuar la prueba. A partir de ahora está regulado en la norma, si bien algunos quizás sigan haciendo la vista gorda.

Muchos docentes dicen que es fácil detectar a quién copia. Otros, sin embargo, no lo tienen tan claro y muchos dicen que las chuletas y el 'copieteo' es escaso.

Técnicas

En la Escuela de Informática y Telecomunicaciones de la UGR, que se podría pensar que es donde más chuletas y uso de aparato electrónico se utilizan para estos menesteres, el director de la misma, el profesor Joaquín Fernández Valdivia, dice que «son casos muy puntuales y apenas se dan. Los estudiantes de nuestras ingenierías están muy concienciados de que no tiene ningún sentido sacar una asignatura copiando, porque todas ellas

tienen repercusión en su formación, de forma que cualquier materia en la que no aprendan y estudien, y que por tanto no saquen con su esfuerzo, revertirá negativamente en su formación y por tanto en su capacitación profesional».

Y agrega: «Son efectivamente los estudiantes que más y mejor dominan todos los medios tecnológicos que podrían usarse para copiar: teléfonos móviles, dispositivos electrónicos..., pero no los usan porque son estudiantes muy concienciados en ese sentido. También es verdad que el tipo de exámenes que tienen que hacer en una ingeniería no son memorísticos, de forma que no es fácil hacer chuletas ni ayudarse del exterior. No puede ponerse en una chuleta la capacidad de abstracción que necesitan para resolver un problema de programación de cualquier otro tipo que se les proponen en un examen. Alguna vez (hace ya mucho tiempo) se detectó algún estudiante comunicándose con el exterior a través de su teléfono móvil con un audífono (pinganillo) o también alguna chuleta a la antigua usanza, pero son casos excepcionales».

HOY MARTES

Santos: Nuestra Señora de Lourdes, Lázaro, Lucio, Desiderio, Saturnino, Dativo, Félix, Jonás. Han transcurrido 42 días de 2014 y faltan 323 para que termine el año.

AGENDA

MÚSICA

Homenaje a El Niño de las Almendras
Carera del Darro
A las 21.30 horas, en Le Chien Andalou, especial homenaje a El Niño de las Almendras. La entrada es de seis euros.

CINE

'Terciopelo azul'
Plaza de San Agustín
A las 21.00 horas, en el Entresuelo, proyección de 'Terciopelo azul', de David Lynch. La entrada es libre.

CONFERENCIA

'Expansión del Proyecto Educativo de la Compañía de María en Granada'
Colegio Mayor Montaigne
A las 19.00 horas, conferencia sobre la 'Expansión del Proyecto Educativo de la Compañía de María en Granada'.

EXPOSICIONES

'Luces del Oriente Andaluz'
C/ Profesor Sainz Cantero, 6
La Biblioteca de Andalucía acoge, hasta el próximo 27 de febrero, una exposición del fotógrafo Francisco Martín Cobos. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas. Y los sábados, de 9 a 14 horas.

'Impresiones'
C/ General Narváez, 5
Artexponente Galería de Arte acoge, hasta el 21 de febrero, una exposición del pintor granadino Miguel A. Rivas Megías.

'El álbum del fingidor'
Acera del Darro
La sala Zaida de Caja Rural de Granada acoge la última exposición del granadino Joaquín Puga.

'Efigie'
Placeta de Porras
La Casa de Porras acoge, hasta el próximo 23 de marzo, la última exposición de Miguel González Jaime y Stefano Romes Statti. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas.

Obras de William Christenberry
C/ Oficios
'No son fotografías, son historias' es el título de la exposición que, hasta el próximo 23 de marzo, acoge el Centro José Guerrero. De martes a sábado, de 10.30 a 14 y de 16.30 a 21 horas. Domingo, de 10.30 a 14 horas.

'Arte y Culturas de Al-Andalus. El poder de la Alhambra'
Alhambra
El Palacio de Carlos V acoge, hasta el próximo 30 de marzo, una exposición que muestra los logros alcanzados en al-Andalus entre los siglos XI y XV, analizando la evolución de sus múltiples manifestaciones artísticas, científicas y culturales y señalando los contactos

'El cerco'

C/ Severo Ochoa
Entrada libre

A las 21.00 horas, en el Salón de Actos de la ETS de Ingeniería de Edificación, dentro del ciclo '(Re) descubrir el cine español (I): cine negro y policiaco', proyección de 'El cerco'. La entrada es libre.



que unifican y aprecian el occidente islámico, sin olvidar el rico legado que aportó a los territorios cristianos. De lunes a domingo, de 10 a 18 horas.

'Adentros'
Santa Fe
El Instituto de América de Santa Fe acoge, hasta el próximo 28 de febrero, una exposición del artista Francisco Javier Martínez Ruiz. Se puede visitar de miércoles a domingo, de 17 a 21 horas.

'Arte y Ciencia. El extraño Gabinete del Profesor Bolívar-Galiano'
C/ Severo Ochoa
La sala de exposiciones de la Facultad de Ciencias acoge, hasta el 7 de marzo, una exposición del biólogo y catedrático de Pintura de la Universidad de Granada Fernando Bolívar Galiano. De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 16.30 a 20.30 horas.

'Fuerza y color'
C/ Frailes
El Colegio de Gestores Administrativos acoge estos días la última exposición de la pintora Tina Hidalgo. De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas.

'Picasso. Memoria grabada'
Avenida de la Ciencia, 2
El Centro Cultural CajaGranada Memoria de Andalucía acoge, hasta el próximo 20 de abril, una selección de piezas inéditas del artista malagueño Pablo Ruiz Picasso. Martes y miércoles, de 12 a 14 horas. Jueves a sábado, de 12a 14 y de 16 a 19 horas. Domingos y festivos, de 11 a 15 horas.

'Aquende at allende'
Plaza de los Girones, 1
El Palacio de los Condes de Gabia acoge, hasta el próximo 23 de febrero, la exposición 'Aquende et allende. Obras selectas de la Navidad en la Granada Moderna (siglos XV al XVIII)'. De lunes a viernes, de 18 a 21 horas. Los sábados, de 11 a 14 y de 18 a 21 horas. Y los domingos y festivos, de 11 a 14 horas.

'Juan Cristóbal (1896-1961)'
Alhambra y Rodríguez Acosta
La Alhambra recuerda al escultor andaluz Juan Cristóbal (1896-1961) con una exposición en la que se muestra una selección de las obras más representativas del artista. La cita es, hasta el 3 de marzo, en el Palacio de Carlos V y en la Fundación Rodríguez Acosta. De lunes a domingo, de 10 a 18 horas.

'Los años en primera fila'
C/ Escuelas, 8
El Bar de Eric acoge estos días una exposición de Javier Patón. Un recorrido fotográfico de artistas de música independiente de todos los festivales.

'Galicia en blanco y negro'
Placeta de Porras
El patio de la Casa de Porras acoge, hasta el 27 de febrero, una exposición fotográfica de Pablo Sabucedo Serrano. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas.

Imágenes de Granada y la Vega
Plaza de los Girones, 1
La sala Ático del Palacio de los Condes de Gabia acoge, hasta el 30 de marzo, la exposición 'La duración del fotógrafo', de Francisco Navarro Herrera, con imágenes de Granada y la Vega inspiradas en el relato del mismo nombre escrito en su día por el escritor Antonio Pomet.

'Xiala'
C/ Oficios
El Palacio de La Madraza acoge, hasta el próximo 26 de febrero, la última exposición de Carmen Lloret. De lunes a viernes, de 11 a 14 y de 17.30 a 20.30 horas.

'Gente menuda. Dibujos para un gran suplemento infantil'
Puerta Real
El Centro de Exposiciones CajaGranada de Puerta Real acoge, hasta el próximo 30 de marzo, una exposición sobre una de las mejores revistas infantiles de la historia. De martes a viernes, de 18.30 a 20.30 horas. Sábados, de 12 a 14 y de 18.30 a 20.30 horas. Y domingos y festivos, de 11 a 15 horas.

Envíe sus comunicados con la referencia **IDEAL agenda**

Por correo ordinario:
C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA, 18210 Peligros (Granada);
Por fax: 958 40 50 72;
Por correo electrónico:
inmagarcialeya@ideal.es
agenda@ideal.es
www.agendadegradana.es

'Francisco López Rubio. Maestro de la Línea Clara'
Puerta Real
El Centro Cultural CajaGranada de Puerta Real acoge, hasta el próximo 30 de marzo, la exposición 'Francisco López Rubio. Maestro de la Línea Clara'. De martes a viernes, de 18.30 a 20.30 horas. Sábados, de 12 a 14 y de 18.30 a 20.30 horas. Domingos y festivos, de 11 a 15 horas.

'Metrópoli'
Placeta del Hospicio Viejo, s/n
La galería de exposiciones del Centro de Lenguas Modernas acoge estos días una exposición del artista Francisco José González Olivares. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas.

'Obras sobre papel'
C/ Pavaneras
La galería Cidi Hiaya acoge, hasta el próximo 5 de marzo, una exposición colectiva con obras de Cayetano Aníbal, Corredor, María del Castillo, Javier Alcantud, Julia Lillo y Gómez Enríquez, en las que encontramos diferentes estilos y técnicas sobre papel. De lunes a viernes, de 11.30 a 13.30 y de 18 a 20.30 horas. Y los sábados, de 11.30 a 13.30 horas.

'Siguiendo el Hilo: Arroparte'
Avenida de Don Bosco, 2
La sala de exposiciones de Caja Rural de Granada acoge los trabajos de la segunda edición del Laboratorio de Arte Textil 'Siguiendo el Hilo: Arroparte', organizado por la comisión del Máster Universitario en Producción e Investigación en Arte, con la coordinación de la alumna de doctorado Mariana Piñar. De lunes a sábados, de 19 a 21 horas.

'SurRealismo'
Avenida de la Ciencia, 2
El Centro Cultural CajaGranada Memoria de Andalucía acoge, hasta el 23 de febrero, una exposición fotográfica a beneficio de la Asociación Espina Bífida de Granada y en la que participan los autores Irene Muñoz, Julia García, Belén Rojas, Lorena Croveto, Esther Guglietta, Nico Allen, Juan Manuel Fernández, Ricardo Rodríguez, María José Campos, Elena Valenzuela, Encarna Ortega, Rosi Barriónuevo, Carmen López, Marién Ayllón, Teresa Vázquez. Martes y miércoles, de 12 a 14 horas. De jueves a sábados, de 12 a 14 y de 16 a 19 horas. Y los domingos y festivos, de 11 a 15 horas.

SERVICIOS

FARMACIAS

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Gran Capitán, 9. Camino Ronda, 134. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Méndez Núñez, 12. Emperatriz Eugenia, 22. San Juan de Dios, 47. Camino Ronda, 64. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Plaza de Gracia, 8. Navas, 19. Cerrillo de Maracena (Avda. Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud). Doctor Oltróz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Avda. Constitución, 41. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1, Edif. La Rotonda. Carretera de Jaén, 68. Periodista José M^a Carulla, 8. Avda. Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Avda. Federico García Lorca, 9. Camino Bajo de Huétor, 63. Avda. Cervantes, 10. Avda. Dilar, 16. Avda. Dilar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Acera del Darro, 96. Arabial, 18. Dr. Alejandro Otero, Edf. Genil. Avda. Palencia, 9. Avda. América, 46. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10.
Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h: Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Dilar, 16. Puerta Real, 2.

ALMUÑÉCAR. 09:30 h-09:30 h: Avda. Europa, 22 (zona parque El Majuelo).

BAZA. Permanente 24 h. Plaza Mayor, 8.

GUADIX. 09:30 h-09:30 h: Carretera Granada, 12.

MOTRIL. 09:30 h-22:00 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2.
Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h: C/ Juan de Dios Fernández Molina, 4.

Salobreña. Permanente 24 h. Avda. García Lorca, 2.

LOJA. 08:00 h-22:00 h: Avda. Pérez Álamo, s/n. **Servicio nocturno 22.00 h-08.00 h:** Avda. Los Ángeles s/n.

HUÉTOR VEGA. De guardia. Cañadilla, 7.

ARMILLA. Permanente 24h. Farmacia Poniente, Farmauto (Entrada Armilla junto a Iglesia San Miguel).

TELÉFONOS

URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Teléfono Emergencias	902 505 061
Servicio Andaluz de Salud	061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja emergencias	958 222 222
	902 222 292
	958 221 420

SEGURIDAD

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108
Bomberos pueblos	958 163 222
Policía Nacional	091
	958 222 053
	092
	062
	958 271 272
	900 123 505
Tráfico	900 202 202
Salvamento Marítimo	900 202 202
Atención Violencia Mujeres	016

AVERÍAS

Endesa-Sevillana	902 516 516
Gas Natural	900 710 720
Emasagra (Agua)	902 250 170

HOSPITALES

Complejo Hospitalario Virgen de Las Nieves	958 241 100
Clínico Universitario San Cecilio	
Centralita	958 270 200
Ruiz de Alda	958 241 108
Clínica La Inmaculada	958 261 600
San Rafael	958 275 700
San Juan de Dios	958 204 111
Sanatorio Nuestra Señora de la Salud	958 161 611
Psiquiátrico	958 281 551
General de Baza	958 863 100
General Santa Ana Motril	958 603 506

SERVICIOS CIUDADANOS

Ayuntamiento de Granada	
Atención al ciudadano	010
	902 234 010
	958 539 697
Junta de Andalucía	
Atención al ciudadano	900 509 292
Violencia de género	900 200 999

AGUA

Lluvia recogida

Lluvia caída el día 9/2/14	1,3 l/m2
Lluvia caída en el mes de febrero	38,9 l/m2
Acumulado año hidrológico	177,2 l/m2
Media últimos años (1991-2014)	453,82 l/m2
Media mes de febrero últimos años (1991-2014)	41,8 l/m2

Captaciones para abastecimiento:
Canales 30% + Quénar 70% + Sondeos 0%

Año hidrológico: de 1 de octubre al 30 de septiembre

VIDA RELIGIOSA

Adoración Nocturna Española de Granada

Hoy martes, día 11, celebrarán su Vigilia correspondiente al mes de febrero, el Turno 2º Inmaculada Concepción y el Turno 11º santo Tomás de Aquino, en la capilla de la Misericordia de Granada, a las 21 horas.

Hermandad Nuestra Señora de las Angustias

El viernes día 14 de febrero, a las 20 horas, en la Basílica de Nuestra Señora de las Angustias tendrá lugar la misa mensual de la hermandad. Se recuerda la obligatoriedad de la asistencia de todos sus miembros, especialmente activos y aspirantes.

Cofradía de la Entrada de Jesús en Jerusalén y Nuestra Señora de la Paz (Borriquilla)

Informa que este sábado, 15 de febrero, a las 19.00 horas, tendrá lugar la presentación del cartel de la hermandad para anunciar su salida penitencial del próximo Domingo de Ramos. El acto se desarrollará en el Auditorio de la Caja Rural de Granada y correrá a cargo del Rvdo. P. Redentorista, Julio Doval García. Al término, la Banda de Música Ciudad de Atarfe interpretará un pequeño concierto de marchas profesionales. Es intención de la cofradía invitar a todos los hermanos y devotos en general a participar de dicho acto.

Hermandad de los Ángeles de la Porciúncula de Granada

Esta Fraternidad Franciscana y Seráfica Hermandad de Gloria en Unión a la Comunidad de Religiosas Clarisas, con motivo de las celebraciones del 475 Aniversario Fundacional y de la Bendición de Nuestra Sagrada Imagen Titular, comunica e invita a todo el pueblo creyente de Granada para que asista el día 15 de febrero a la Segunda Conferencia de Formación que tendrá lugar en la Capilla Mayor del Monasterio de las Vistillas, sito en C/ de los Molinos, 76 del Barrio del Realejo con la celebración de la Eucaristía, a las 19.00 horas, tras la que el oficiente, el Rvdo. P. Don Ángel Casabón -del instituto del Verbo Encarnado y Vicario Parroquial del Santo Ángel Custodio de Granada- procederá a pronunciar la referida conferencia cuyo lema responde al siguiente título: 'La Vida Franciscana y el Testamento de Santa Clara de Asís'. Se ruega la puntual asistencia de hermanos y hermanas así como de fieles en general.

Retiro espiritual de Mater Christi

El día 15 de febrero, a las 20.00 horas, Mater Christi organiza un retiro espiritual al que están invitadas todas las personas que quieran asistir. Tendrá lugar en el Convento de las Siervas del Evangelio, C/ Obispo Hurtado, n.º 6 (Granada).

TRANSPORTES

AUTOBUSES

Transporte Metropolitano	902 450 550
Transporte Urbano	900 710 900
Estación Autobuses. ALSA	902 422 242
Autedia-Maestra	958 700 090
Bonal (Sierra Nevada)	958 465 022
Continental Auto	958 185 480
Linebus	958 171 886
Granada-Aeropuerto	958 490 164

FERROCARRILES/METRO

Información Renfe	902 240 202
	902 320 320

AVIONES

Información de vuelos	913 211 000
	902 404 704
Aeropuerto (Centralita)	958 245 200
	958 245 223

CONFERENCIA DEL DÍA

Alimentación y envejecimiento

Mañana conferencia a partir de las 16.30 en el Parque de las Ciencias. Sala Faraday. Entrada libre hasta cubrir aforo.



Interviene: María Dolores Suárez. Vicerrectora de UGR. Teodoro Luque, Campus BioTic. UGR. Marius Rubiralta. Director Red CEI. Ramón Clotet. Triptolemos. Moderador Emilio Martínez de Victoria. Cat. de Fisiología. UGR. Ponentes: Ángel Gil. Pte. Fundación Iberoamericana de Nutrición. Federico Lara. Director I+D Lactalis Puleva. Marina Higuera. InnoFood. Gregorio Varela, presidente Fundación Española de Nutrición. M^a Dolores Ruiz, catedrática de Nutrición UGR. Eduardo López-Huertas. CSIC. Estación Zaidín.



POR **PABLO AMATE**

REGADO CON...

Impar tinto reserva de Rioja Alta

La firma se llama Hispano Bodega y hace su tinto de la variedad tempranillo en la Rioja Alta a partir de viñedos de más de 40 años de edad cultivados en vaso. Fermentación a temperatura controlada. Maceración post fermentación de tres semanas. Tratamiento de micro oxigenación previo a la fermentación maloláctica.

